

Solutions pour le sauvetage immédiat de l'Iran

En mettant en œuvre son nouveau plan pour le Moyen-Orient, Israël est entré en guerre contre notre pays, l'Iran, avec les armes américaines et européennes les plus sophistiquées, en violation de toutes les normes du droit international.

Des dégâts importants ont été causés aux diverses infrastructures du pays, pendant ces cinq derniers jours.

Un certain nombre de civils, de scientifiques nucléaires et de hauts commandants militaires ont été tués.

Israël n'aurait pas pu se préparer à une telle guerre contre l'Iran sans coordination avec les États-Unis. Le nombre de missiles et les capacités de défense de l'Iran sont limités. De plus, une grande partie de la population est extrêmement insatisfaite de la performance de la République islamique.

La réforme de la République islamique est bien sûr nécessaire, mais elle doit être menée par le peuple iranien et dans le respect des intérêts nationaux, de l'indépendance et de l'intégrité territoriale de l'Iran. Comment Netanyahu, le Premier ministre, bourreau d'Israël, poursuivi pour crimes de guerre par la Cour pénale internationale de La Haye, peut-il apporter la démocratie et la libération au peuple iranien ?!

L'énergie nucléaire n'est qu'un prétexte, les véritables cibles sont la souveraineté, la puissance militaire et l'intégrité territoriale de l'Iran.

Face à la dure réalité de la coercition des puissances mondiales et de leur mépris des normes juridiques – et a fortiori morales – d'une part, et des « capacités nationales » d'autre part, nous partageons les propositions minimales suivantes avec l'instance dirigeante de la République islamique et avec nos honorables compatriotes :

1. Demande de cessez-le-feu temporaire : la guerre d'Israël contre l'Iran est une guerre imposée. La légitime défense est un droit indiscutable de l'Iran. Cependant, la proposition immédiate d'un « cessez-le-feu temporaire » est la solution la plus raisonnable dans la situation critique actuelle. Un cessez-le-feu temporaire empêchera de nouvelles destructions d'infrastructures et de nouvelles pertes humaines, et offrira l'occasion d'une réflexion sérieuse.

2. Négociations directes avec les États-Unis : elles doivent reprendre, de manière directe et explicite cette fois-ci. Les intérêts nationaux peuvent être défendus par une diplomatie forte, tenant compte des capacités nationales et exempts de tout idéalisme et de toute illusion.

3. Flexibilité dans l'enrichissement : l'énergie nucléaire est un droit inaliénable de l'Iran. Mais plus important encore est la préservation de l'Iran, de la vie de ses citoyens et de ses infrastructures. Personne ne peut nous priver du savoir nucléaire des scientifiques iraniens. Nous pouvons renoncer temporairement à une certaine quantité d'enrichissement pour servir nos intérêts nationaux.

4. Réconciliation de la République islamique avec le peuple : le peuple doit constater concrètement un changement dans la politique globale du régime. Cela peut se faire par quelques mesures urgentes : la levée de la détention illégale des personnes assignées à résidence, la libération des prisonniers politiques et la liberté de la presse, conformément à la Constitution en vigueur.

5. Organiser un référendum pour amender la constitution : dès que possible, un « référendum » devrait être organisé sur les questions les plus importantes du pays, notamment l'amendement de la constitution et surtout l'élimination de l'autorité absolue du faqih [guide suprême].

Nous espérons qu'en répondant à ces cinq exigences, une voie sera ouverte pour préserver l'intégrité territoriale, l'indépendance, la liberté et le respect des intérêts nationaux.

Masoud Adib, Hassan Yousefi Eshkouri, Abdolali Bazargan, Ahmad Abedini, Hassan Fereshtian, et Mohsen Kadivar

Le 17 juin 2025